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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2023-06 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

27 03 2023 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8:30 a.m. 

Lugar Sala de juntas 5 piso, Edificio de Extensión 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 Jefe Departamento de Ciencias Administrativas Carlos Gilberto Restrepo Ramírez  X 

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

6 Jefa Departamento de Estadística y Matemáticas Lina María Grajales Vanegas X  

7 Director Centro de Investigaciones y Consultorías 
Mauricio López González X  

Carlos Eduardo Castaño Rios X  

8 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

9 Jefa de Servicios Administrativos Elizabeth Santamaría Villa X  

10 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

11 Representante de profesores Principal Julián Esteban Zamarra Londoño X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

17 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 Informe del Decano Decano 

3 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

4 Comité 80 años Danny García 

5 Informes de Consejeros Consejeros 
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N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día. Se aprueba por unanimidad 

 

Se pone a consideración de los consejeros el Acta 2023-05 para su aprobación. Se aprueba por unanimidad 

 

2 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

• Plan de Acción 2022-2025 presentado por el Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo, el cuál consta 

de 5 proyectos y tres indicadores, con una inversión de $ 4.532.463.282. A continuación, se 

enuncian los proyectos: 

 

Proyectos  

o Innovación educativa universitaria en respuesta a la formación humanística los 

conocimientos y las capacidades en el contexto del siglo XXI.  

o Consolidación de la formación integral de la comunidad universitaria en un entorno 

global. 

o Consolidación de capacidades para la creación, generación y democratización del 

conocimiento y la gestión de la innovación integral y el emprendimiento universitario. 

o Actualización de procesos académicos o administrativos prioritarios.  

o Avance de las tecnologías de información y las comunicaciones en la gestión académica 

y administrativa universitaria – Recursos de Estampilla. 

 

Indicadores  

o Número de estudiantes que participan de las actividades con enfoque en VBGYS. 

o Número de participantes en actividades desarrolladas para promover el buen vivir en la 

comunidad de la Facultad de Ciencias Económicas. 

o Número de estudiantes beneficiarios de los programas y servicios orientados a promover 

la permanencia estudiantil en la Facultad de Ciencias Económicas. 

Se aprueba el plan de acción 2022-2025. 

 

• Se informa que el día de hoy 27 de marzo a las 2 p.m. El Decano y Vicedecana están invitados a 

reunión en el Ateneo. Tema principal sobre la toma del espacio segundo piso del bloque 13. 

 

• Esta semana se tuvo reunión con el Comité Currículo y Comité de Autoevaluación, hay un tema 

pendiente sobre la actualización del formato de microcurrículo y el tema de tronco común, se 

expusieron las propuestas y el deseo de adelantarlas. El Decano hace el llamado de que nos 

veamos como Facultad y no como unidades independientes. 

 

• El Decano pide favor a los jefes de departamento en compartir la información que se decida en 

el Consejo de Facultad.  
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Informe del Consejo Académico 

• Se presentó propuesta de modificación al Estatuto General de Extensión, en cual fue aplazado para 

el próximo Consejo Académico. Se planteó modificación relacionada con el Sistema General de 

Cualificación y Marco Nacional de cualificación, la universidad necesita crear un espacio normativo 

para poder aplicarlo, y por el cual se le permita a la universidad hacer este tipo de certificaciones 

enfocadas al trabajo. Esto está ligado al Ministerio de trabajo. El Decano dice que este es el camino 

que debemos seguir en la Facultad.  

El Decano pone a consideración definir una persona que se encargue de adelantar este proyecto, desde 

la facultad tenemos muchos cursos por ofrecer principalmente en regiones, sin lugar a duda tenemos 

una oportunidad con egresados los cuales podrían ser los docentes de estos cursos. Los cursos serían 

autosustentables y se ofrecerían por extensión. Luz Angela dice que le preocupa una opinión que 

hubo en el Comité de Vicedecanos, donde se hablaba de ofertar estos cursos de manera gratuita; la 

profesora Martha dice que no habría recursos para ofrecer estos cursos gratis, ¿se debe tener en cuenta 

que si es virtual se debe invertir en la plataforma y si es presencial en cuáles espacios? Tania, dice 

que es importante hacer un inventario de cursos por cada departamento, en reunión con Diego Lema, 

Carlos Eduardo y el Decano como una estrategia de facultad. 

El Decano propone separar la extensión de la consultoría. El Laboratorio financiero se debe mantener 

con su capital relacional, Diego, su coordinador, tiene muy buenas iniciativas, pero se debe hacer 

estratégicamente. Los cursos se deben hacer a través de Educación Permanente. 

La Vicedecana informa que hay unos cursos que se están dictando dentro de Formación 

Complementaria que se ofrecen a estudiantes de pregrado de toda la Universidad. Estamos ofreciendo 

algunos cursos, pero no hay información de cual departamento los está ofertando, por tanto, es 

importante que estemos enterados de estas ofertas y que no funcione como una rueda suelta. El 

Decano dice que toda la oferta de Educación permanente debe tener el visto bueno de los jefes de 

departamento. 

• Planta de medicamentos para atender producción en Colombia que no se están produciendo. Se 

presentó el proyecto con dos fuentes de financiación. Una es que el Plan de Desarrollo esté incluida 

una partida de 32.1 billones de pesos para estos temas, y con recursos de la universidad donde los 

consejeros del Consejo Académico se opusieron, porque esto no debería ser financiado por la 

universidad por que el beneficiado es el país. Hay una propuesta de crear una empresa que se encargue 

de manejar estas otras actividades. Se puso sobre la mesa el riesgo que hay en crear una empresa sin 

un modelo de negocio. La Facultad participará en la propuesta del modelo de negocio de la planta de 

medicamentos. 

 

• Nuevas propuestas de financiación de la universidad: En las cifras de la universidad preocupa la 

tendencia, las acciones que se estaban tomando se agotaron, debemos ser creativos para proponer 

nuevas fuentes de financiación e ideas innovadoras como Facultad. 

 



 
 
DI-AP-FO-010, Versión: 02                                                                                                                                                                                      
 

 Página 4 
 

• Se propuso en el Comité de Área que las corporaciones de la Universidad fueran invitadas al 

Consejo Académico. 

3 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

                                          

• Concurso Público de Méritos, de 19 aspirantes preseleccionados, quedaron 7 aspirantes para todas las 

plazas.  

 

• Comité de evaluación profesoral. Se debe hacer corrección de dedicación a actividades de extensión. 

Se pide a los jefes de departamento que revisen el tema de extensión que va dentro del plan de trabajo. 

 

• Propuesta de armonización de calendarios académicos. Vacacionales. 

 

 

 
Se propone hacer cursos intensivos en el mes de junio. Se aprueba con las siguientes 

indicaciones: 
✓ Profesores de los intensivos: Cátedra, y ocasionales. Que ya hayan dictado la materia. 

✓ No ofertar cursos que sean de más de 4 horas a la semana, que tengan 6 créditos y que no 

tenga varios grupos ofertados normalmente. 

✓ Ofertar cursos estratégicos y que no sean grupos únicos 

✓ Limitar el número de materias a matricular, no exceder 24 horas semanales de clase. 

✓ Cantidad mínima de 15 estudiantes para la apertura del curso y máximo 30 estudiantes. 

✓ Estos cursos no incluyen matrícula cero. 

✓ Vacacionales en regiones: se puede utilizar el mismo calendario. 

 

• Invitación a reunión para participar en la articulación para la difusión de la Encuesta #YoCuento sobre 

discriminaciones con énfasis en Violencias Basadas en Género para la UdeA. Se acepta la invitación, 
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es importante informar los datos de los consejeros y esperar que nos propongan fechas. Y que la 

Unidad de Comunicaciones apoye con la difusión. 

 

• Convocatoria de Armonización Curricular Programas de pregrado. 

 

• Invitación convocatoria Asesores Didácticos: Se envía a jefes de departamento para que avancen en 

estos temas. 

 

• Dinámicas territoriales aportes para la orientación estratégica Regionalización UdeA. Este estudio fue 

enviado a Tania Atehortúa. Este estudio fue realizado por Iner, nos puede servir de base como 

estrategia de regionalización. 

 

• Se recomienda a los jefes de departamento estar muy pendientes de los procesos de ascensos de los 

profesores, hacer seguimiento a los jurados y las fechas de las sustentaciones. 

 

• Propuesta de cursos para habilidades y competencias Corpoceuda. Anexo 

 

• Informe pasé a la U. Anexo 

 

 

Solicitudes profesorales 

• Solicitud la profesora con CC.3624894 del Departamento de Economía, para avalar la extensión de su 

comisión de servicio por un año más, manteniendo los compromisos adquiridos en la Resolución 

Rectoral 48879. Anexa carta de Language Centre de la UCC en Irlanda donde se da cuenta del reporte 

y la recomendación para extender el periodo de aprendizaje en esta Universidad en el curso regular. 

Se analiza este caso se dice que un año es suficiente para adquirir los conocimientos. La universidad 

dispone de cursos de inglés, se somete a votación. 

Se pone a consideración de los consejeros esta solicitud: El Consejo en pleno decide no avalar la 

solicitud de la profesora de extender por un año más su comisión de servicio. Ante las circunstancias 

actuales universitarias, el Consejo considera indispensable el desarrollo de sus actividades académicas 

en nuestra Facultad. Dada las metas y retos trazados por el Departamento de Economía, la Facultad y 

la Universidad, este Consejo solicita su apoyo en nuestras actividades misionales 

 

 

• Solicitud de ascenso en el escalafón del profesor Titular con C.C. 3438703 del Departamento de 

Economía.  Se informa que el proceso se ha tardado por demoras con la respuesta de jurados. 

 

• Solicitud de recategorización de la profesora C.C 3996839 del Departamento de Economía. Se está en 

el proceso. 

 

• Solicitud de asimilación salarial del profesor con C.C. 98560819. Se está en el proceso. 

 

• Solicitud de aval para la delegación del rol de Interventor del proyecto de regalías “Plataformas 

Regionales CTI +e” a la profesora con C.C 43623457 a partir del 16 de abril de 2023, en el cargo se 
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encontraba el profesor C.C 10256888 quien es el investigador Principal e interventor titular. Esta 

delegación será hasta tanto el profesor, formalice su proceso de contratación como profesor ocasional 

de tiempo completo. Aprobado. 

 

• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Economía para C.C. 

1036933447, quien cumple con el perfil requerido para el desarrollo de labores en la Universidad de 

Antioquia como profesor ocasional. Se aprueba 

 

• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida para el profesor  C.C 1020411533, quien cumple con 

las competencias e idoneidad para el desarrollo de sus labores en la Universidad de Antioquia en el 

Departamento Economía como docente ocasional. Se aprueba 

• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Ciencias Contables, para C.C. 

98585141, quien cumple con el perfil requerido para el desarrollo de labores en la Universidad de 

Antioquia como profesor ocasional. Se aprueba. 

 

• Aval para plan de trabajo profesor C.C. 1.128.271.998, éste no cumple con las horas de docencia 

directa estipuladas (192 horas), por tanto, se solicita aval para que el plan de trabajo del profesor 

Cardona se presente con una disminución en las horas de docencia directa, dado que la vinculación del 

profesor se da posterior al inicio del semestre 2023-1. Se aprueba 

 

4 

Avances del Comité de la celebración de los 80 años de la FCE. Invitado el profesor Danny 

García Callejas. 

El profesor Danny presenta propuesta de actividades en el marco de este evento. 

• Acto central el 17 de mayo de 2023. Iniciando un primer acercamiento de celebración de 8 décadas. 

La idea es tener un invitado que conozca y tenga muy buenas historias de la Facultad. 

• Concurso de la FCE en 500 palabras, Concurso de cuentos, experiencias de la comunidad sobre su 

paso por la FCE. 

• Estrategia para tener un micrositio para registrar, documentar y avances de los eventos. Línea de 

tiempo. 

• Campaña de expectativa con logos de los 80 años.  

• Tres apoyos importantes: Trabajo articulado con la Unidad de Comunicaciones, grupo de jóvenes 

que quieran apoyar en gestión y logística. Grupo gestor para desarrollo de los eventos. 

• Tenemos la idea de estar presentes, en la fiesta del libro y en el Museo. 

• El 20 de octubre de 2024, será la Celebración de clausura con acto central. 

• Se propone incluir actividades recreativas y deportivas. Carreras de observación, festival de la 

Canción, Caminatas, senderismo, actividades de salud, invitación a Fernando Pabón.  
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5 

 

Informe de Consejeros 

Informe de Unidad de Posgrados y Educación Permanente 

Solicitudes estudiantiles 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 

71388065 

 

M. Admón. 

Ajuste de matrícula 2023-1 

 

Aprobar 

 

1020446513 

 

M. Admón. 

 

Ajuste de matrícula 2023-1 

 

 

Aprobar 

 

 

El Consejo de Facultad se acoge a las recomendaciones de los coordinadores de cada programa. 

 

• Solicitud de ajuste del calendario de inscripción para el Doctorado en Administración y 

Organizaciones para el 2023-2. Aprobado 

 

 

6 

Informe de Comité de Asuntos Estudiantiles  

 

Aprobaciones de reconocimientos de materias. Anexo. 

 

Anexos 

Propuesta de cursos para habilidades y competencias Corpoceuda.  

Informe pasé a la U.  

Solicitud la profesora CC.3624894 del Departamento de Economía 

Aprobaciones de reconocimientos de materias 
 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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